

Unterricht bei jedem Wetter im Waldschulzimmer von Waldpädagogin Lydia Sidler. (Bild zvg.)

Ein Sommer im Wald

Veranstaltungsreihe der EVP Bezirk Affoltern

Mehr über Holzenergie, Waldpädagogik und Aufforstung zu wissen, lockte zur Teilnahme an der vierten und letzten Entdeckungsreise der Veranstaltungsreihe «Ein ganzes Jahr Sommer». Diesmal führte ein Waldspaziergang zu Lydia Sidlers «Waldschulzimmer».

Geradezu furchterregend gross sind die Heizkessel der HEA am Kronenplatz. Die mit frischen Holzschnitzeln aus umliegenden Wäldern gewonnene Wärme beheizt 345 Liegenschaften (inklusive Spital und Schulen) und ersetzt jährlich 2,4 Millionen Liter Heizöl. Das sind immerhin über 140 Tanklaster weniger, die durchs schöne Knonauer Amt fahren.

Was der heimische Wald an Rohstoff bietet, zeigte die Besichtigung mit Herbert Stähli. Und Revierförster Ueli Müller veranschaulichte auf dem Spaziergang durch verschiedene Waldstücke, welche Überlegungen bei Wiederaufforstungen von Sturmschäden eine Rolle spielen und was es beim Planen der Holzernte und einer nachhaltigen Nutzung zu beachten gilt. Der Wald ist natürlich mehr als «nur» Holzlieferant. Ebenso wichtig ist seine Funktion als Naherholungsgebiet. Und was wir von ihm lernen können, vermittelte die Waldpädagogin Lydia Sidler in ihrem «Waldschulzimmer» im Jonental. Ein grosses Lob der Oberstufenschule Affoltern, die ihren Sekschülerinnen und -schülern jede Woche einen halben Tag in der Waldschule gewährt. Denn so kommen junge Menschen hautnah mit der Natur in Berührung, lernen wichtige Zusammenhänge kennen und realisieren, was die Pizza mit Kornfeld und «Früchten» zu tun hat.

Spannende Erlebnisse

Was Holzverarbeitung mit Waldpolitik zu tun hat, schilderte Kantonsrat Daniel Sommer schon auf dem Kronenplatz. Beim Abschluss-Apéro in der beheizten Hirtschüür diskutierten gegen dreissig Entdeckungsfreudige noch weiter, liessen verregnete Kleider trocknen und verdauten spannende Erlebnisse.

Die Veranstaltungsreihe der EVP «Ein ganzes Jahr Sommer» bot vier aufregende und lehrreiche Entdeckungsreisen. Die EVP dankt allen Mitwirkenden, Besucherinnen und Besuchern sowie Kantonsrat und Regierungsratskandidat Daniel Sommer.

Lisette Müller, EVP Bezirk Affoltern